

Hagenower Kreisblatt

Stetiges Problem hörbar machen

Mit der Sophie Medienwerkstatt produzieren Schülerinnen und Schüler der 9. und 10. Klassen einen Jugendpodcast zum Thema Rassismus

Von Theresa Franz

WÖBBELIN Wie unterschiedlich sich der Rassismus der 1940er-Jahre von jenem heutzutage? Diese und andere Fragen konnten drei Schülerinnen des Robert-Stock-Gymnasiums Ramona Ramsenthaller und Cornelia Neumann stellen. Ramsenthaller ist die Leiterin der Mahn- und Gedenkstätten in Wöbbelin, Corinna Neumann pädagogische Mitarbeiterin. Gemeinsam mit drei anderen Jugendlichen produzieren Hanna, Annika und Emma zum Thema Rassismus den Jugendpodcast Talking Kids. Ermöglicht hat dies der Hagenower Verein Sophie Medienwerkstatt. Er bietet bereits seit mehreren Jahren verschiedene Projekte für Schüler und Jugendliche an, von der Film- oder Zeitzugehörwerkstatt bis hin zu 3-D-Druckerkursen.

„Die Idee für den Podcast kam den Schülern während unseres anderen Projektes Talking Things“, erklärt Mirko Schütze, Medienpädagoge und Vereinsvorstand der Medienwerkstatt. Und so kam Schütze dem Wunsch der Jugendlichen nach, obwohl ein Podcast auch für ihn eine Premiere ist. „Geschichte wird greifbar, wenn es die Geschichte vor der Haustüre ist. Wöbbelin war das zuletzt eingerichtete KZ-Außenlager“, erklärt Ramsenthaller den Schülerinnen. Sie berichten, dass das Gelände immer



Die Schülerinnen im Gespräch mit Ramona Ramsenthaller (l.) und Cornelia Neumann. (2. v. l.)

FOTO: FRANZ

wieder Opfer von rechtem Vandalismus sei, etwa bereits mit Hakenkreuzen beschmiert wurde. Im Rahmen eines anderen Projektes der Medienwerkstatt haben sich die Schüler bereits mit dem Thema Rassismus beschäftigt. Daran knüpft nun der Podcast an.

Neben dem Fachpersonal der Mahn- und Gedenkstätten werden die engagierten Jugendlichen unter anderem auch noch Landtagspräsidentin Birgit Hesse sowie Landrat

Stefan Sternberg interviewen. Fertig soll der Podcast dann im Februar nächsten Jahres sein und auf bekannten Plattformen veröffentlicht werden. Zudem wolle er ihn an die Schulen im Land schicken, damit er im Unterricht verwendet werden könne, plant Schütze. „Ich sehe das sehr viel Potential.“

„Ich wollte schon immer erfahren, wie ein Podcast entsteht, die Technik dahinter. Und man weiß, dass es bei Mirko immer Spaß macht“,

berichtet eine der drei Schülerinnen.

Mit der Medienwerkstatt hat Ramona Ramsenthaller bereits mehrere äußerst erfolgreiche Projekte geschaffen. Die Schüler würden die Geschichte der Mahn- und Gedenkstätten Wöbbelin durch die Projekte und das damit verbundene Filmen und Recherchieren ganz anders verinnerlichen. „Sie lernen es, die richtigen Fragen zu stellen, auch mal dahinter zu schauen“, zeigt sich die Ge-

denkstättenleiterin begeistert.

Der Podcast wird über das Projekt Demokratie Leben des Landkreises Ludwigslust-Parchim gefördert, die Mahn- und Gedenkstätten Wöbbelin sind Partner des Podcast-Projektes. Der Verein Mahn- und Gedenkstätten im Landkreis Ludwigslust-Parchim unterstützt Talking Kids zudem innerhalb des Projektes „Hingucken und Einmischen“ mit der Stiftung der Sparkasse Mecklenburg-Schwerin.